



MARISA COMINETTI

Su veta de fomento a la innovación:

Los emprendimientos sobre los cuales Sebastián Piñera conversó y el fondo de *venture capital* de uno de sus hijos

A mediados del año pasado Cristóbal Piñera y su socio Juan Turner lanzaron Daedalus Ventures, una firma de capital de riesgo dedicada a invertir en *startups* que sean capaces de generar un cambio social y económico positivo en América Latina.

A Sebastián Piñera siempre le gustó el emprendimiento y la innovación, coinciden fundadores e inversionistas de *startups*. Es más, muchos lo califican como un emprendedor nato desde que se inició en el mundo de los negocios, hasta cuando era Presidente de la República, impulsando, sobre todo en su primer mandato, con inéditas iniciativas para potenciar, en ese entonces, la naciente industria de las empresas de etapa temprana de base tecnológica y la inversión de capital de riesgo. Así nació la aceleradora pública Start-Up Chile, o el "Año del Emprendimiento" en 2012 o el "Año de la Innovación" en 2013.

Fue una veta que después siguió con el *family office* Odisea, que también invirtió en *venture capital* y fondos extranjeros de alto nivel.

Su hijo Cristóbal la continúa con la creación de Daedalus Ventures, lanzada al mercado a mediados del año pasado junto con su socio Juan Turner. Se trata de una firma de capital de riesgo dedicada a invertir en *startups* que sean capaces de generar un cambio social y económico positivo en América Latina.

La canalización de las inversiones

Actores vinculados al mercado de fondos de riesgo señalan que las más recientes inversiones que ha realizado la familia Piñera se concentran a través de Daedalus Ventures, como una forma de canalizar mejor el esfuerzo de invertir en tecnología. "Al que llegue, lo mandan a Daedalus", comentan.

A la fecha, el fondo tiene un portafolio de cuatro *startups*: la estadounidense Anyroad, la colombiana Foodology, más las chilenas Legria y Koywe.

Legria es una *protech* fundada por Ignacio del Río, quien trabajó en Bancard dos años antes de que Piñera fuera Presidente de Chile, y por Pedro Pablo Mir.

Sin referirse al fondo, Del Río



Hace un mes y medio un grupo de emprendedores y empresarios de Chile y Latinoamérica se reunió con Sebastián Piñera donde abordaron temas sobre el futuro del emprendimiento en la región.

destaca la visión de Piñera. "Fue notable que al hacer los grupos Tantauco cuando era candidato para su primer Gobierno, tenía que hacer uno por cada tema fundamental del país. El que haya creado un grupo de Emprendimiento en esa época (2008) habla de la importancia que le daba al tema, que entonces no era un tema *hot* en

como la última década. De su primer Gobierno salieron las principales políticas públicas de emprendimiento que hoy conocemos como Start-Up Chile", destaca Del Río.

Citas con diversos emprendedores

Pero no todo era inversión. Se-

bastián Piñera siempre estaba abierto a conversar y reunirse con distintos actores del mundo del emprendimiento, para conocer sus éxitos, pero también dolores, tanto en Chile como en la región. Un ejemplo de este interés y cercanía fue el encuentro que sostuvo hace un mes y medio con un grupo de emprendedores y empresarios latinoame-

ricanos, que forman parte del CEAL (Consejo Empresarial de América Latina).

Diego Fleischmann, cofundador de Galgo, recuerda ese día en que se juntaron a tomar desayuno en las nuevas oficinas. "Hablamos de cómo los emprendores chilenos se están expandiendo en América Latina, sobre cómo mejorar la integración y

ENCUENTROS

Entre actores del mundo de la innovación recuerdan el interés de Sebastián Piñera por los emprendimientos y las nuevas tendencias. "Siempre he admirado su capacidad emprendedora, su valentía y resiliencia", dice Diego Fleischmann, cofundador de Galgo.

colaboración entre empresarios latinoamericanos. También se conversó bastante sobre educación, de cómo hacer proyectos que realmente impacten para mejorarlas a nivel latinoamericano. Estaba muy positivo y fue una conversación agradable. Estaba programada para una hora y se extendió por casi dos. Siempre he admirado su capacidad emprendedora, su valentía y resiliencia", manifiesta.

Entre los asistentes también estaba su socio y cofundador de Galgo, Ignacio Canals, además de Nicolás de Camino, cofundador Xepelin; Sebastián Ibáñez, del *family office* Stars; Roberto Bianchi, empresario y exgerente general Metro, y Roberto Zamora, presidente de CEAL, quienes son fundador de un importante grupo de bancos centroamericanos (Grupo Lafise).

FOTOGRAFÍA DE DIEGO FLEISCHMANN